

## "So etwas hat es auf der Welt noch nie gegeben": ein Experte spricht über die Energiesituation in Kiew

**15.01.2026**

Die Welt hat noch nie einen Angriff auf die Energieinfrastruktur bei -15°C in einer Stadt mit zentraler Heizung gesehen, die tatsächlich zerstört wurde.

*Das ist eine maschinelle Übersetzung eines Artikels aus der [Onlinezeitung Ekonomitschna Prawda](#). Die Übersetzung wurde weder überprüft, noch redaktionell bearbeitet und die Schreibung von Namen und geographischen Bezeichnungen entspricht nicht den sonst bei [Ukraine-Nachrichten](#) verwendeten Konventionen.*

???

Die Welt hat noch nie einen Angriff auf die Energieinfrastruktur bei -15°C in einer Stadt mit zentraler Heizung gesehen, die tatsächlich zerstört wurde.

Dies erklärte Alexander Kharchenko, Direktor des Energieforschungszentrums.

Ihm zufolge ist die Heizung in ganz Kiew technisch wiederhergestellt worden.

„Es gibt mehrere hundert Häuser, in denen es aufgrund des fehlenden Stroms nicht möglich ist, die Umwälzpumpen zu starten, um warmes Wasser aus den Rohren unter dem Haus in das Heizungssystem zu leiten“, erklärte er.

Gleichzeitig stellte der Experte fest, dass es mit der Elektrizität „immer noch schwierig ist“.

„Elektrizität ist jetzt in einem Drittel von Kiew verfügbar“, sagte Kharchenko.

Ihm zufolge würde Kiew in etwa einer Woche zu stabilen Fahrplänen zurückkehren, wenn der Faktor der feindlichen Angriffe beseitigt wird.

„Sie würden nicht 4 Stunden lang sein, sondern 8-10 Stunden pro Tag. Aber sie wären stabil und vorhersehbar. In zwei Wochen hätten wir Fahrpläne von 4-6 Stunden pro Tag, und dann wäre es Schritt für Schritt besser geworden. Leider können wir die Angriffe jetzt nicht vorhersehen, und sie werden diesen Zeitplan definitiv stören“, so der Experte.

Zur Erinnerung:

Für den ukrainischen Energiesektor wird der Notstand ausgerufen. Es wird ein Hauptquartier zur Koordinierung der Situation in Kiew eingerichtet, das permanent arbeiten wird.

Zuvor hatte der Erste Stellvertretende Ministerpräsident und Energieminister Denys Schmyhal erklärt, Kiew sei auf massive russische Angriffe auf Energieanlagen viel schlechter vorbereitet als Charkiw.

Präsident Wolodymyr Selenskyj stellte fest, dass die Hauptstadt „sehr wenig getan hat“ und bezog sich dabei auf die Vorbereitungen für einen Notfall im Stromnetz.

Übersetzung: **DeepL** — Wörter: 291

Namensnennung-Keine kommerzielle Nutzung-Weitergabe unter gleichen Bedingungen 3.0 Deutschland Sie dürfen:

- das Werk vervielfältigen, verbreiten und öffentlich zugänglich machen
- Bearbeitungen des Werkes anfertigen

Zu den folgenden Bedingungen:

Namensnennung. Sie müssen den Namen des Autors/Rechteinhabers in der von ihm festgelegten Weise nennen (wodurch aber nicht der Eindruck entstehen darf, Sie oder die Nutzung des Werkes durch Sie würden entlohnt).

Keine kommerzielle Nutzung. Dieses Werk darf nicht für kommerzielle Zwecke verwendet werden.

Weitergabe unter gleichen Bedingungen. Wenn Sie dieses Werk bearbeiten oder in anderer Weise umgestalten, verändern oder als Grundlage für ein anderes Werk verwenden, dürfen Sie das neu entstandene Werk nur unter Verwendung von Lizenzbedingungen weitergeben, die mit denen dieses Lizenzvertrages identisch oder vergleichbar sind.

- Im Falle einer Verbreitung müssen Sie anderen die Lizenzbedingungen, unter welche dieses Werk fällt, mitteilen. Am Einfachsten ist es, einen Link auf diese Seite einzubinden.
- Jede der vorgenannten Bedingungen kann aufgehoben werden, sofern Sie die Einwilligung des Rechteinhabers dazu erhalten.
- Diese Lizenz lässt die Urheberpersönlichkeitsrechte unberührt.

#### Haftungsausschluss

Die Commons Deed ist kein Lizenzvertrag. Sie ist lediglich ein Referenztext, der den zugrundeliegenden Lizenzvertrag übersichtlich und in allgemeinverständlicher Sprache wiedergibt. Die Deed selbst entfaltet keine juristische Wirkung und erscheint im eigentlichen Lizenzvertrag nicht.

Creative Commons ist keine Rechtsanwaltsgeellschaft und leistet keine Rechtsberatung. Die Weitergabe und Verlinkung des Commons Deeds führt zu keinem Mandatsverhältnis.

Die gesetzlichen Schranken des Urheberrechts bleiben hiervon unberührt.

Die Commons Deed ist eine Zusammenfassung des Lizenzvertrags in allgemeinverständlicher Sprache.